## Referenzprojekt

## Gemeindehaus Raggal



Das Ortsbild der kleinen Gemeinde Raggal im großen Walsertal bleibt durch das neue Gemeindehaus in seiner bestehenden Struktur erhalten. Wesentlicher Entwurfsfaktor war die Einbeziehung der umgebenden Gebäude und die Gewährleistung wichtiger Sichtbeziehungen. Durch die geringe Höhe des Neubaus und durch das zweiseitig geneigete Pultdach wird die Aussicht vom Dorfplatz nicht beeinträchtigt. Bei der Ausführung des neuen Gemeindebaus wurde darauf geachtet, Materialien und Firmen der Region heranzuziehen. Die tragende Holzkonstruktion und die Verschalung wurden eigens von Sägerwerk und Zimmerleuten aus der Umgebung angefertigt.





Architekt Bauherr Nutzung

Johannes Kaufmann, Dornbirn, A Gemeinde Raggal, A Gemeindehaus

Baujahr 2006

Auszeichnung Lichtenstein-Preis für nachhaltiges Bauen 2011 Staatspreis für Architektur und Nachhaltigkeit 2010 Vorarlberger Hypo-Bauherrenpreis 2010 Holzbaupreis Vorarlberg 2007